

*pàlus*, coupable de quelques fautes, redoutant le ressentiment de son maître, se retira dans Athènes, avec de grandes richesses. Ce cortège fit ouvrir les yeux aux orateurs. Comme ils ne doutoient pas qu'*Alexandre* ne le redemandât, ils vont trouver *Harpalus*, pour savoir en quoi ils pourront lui être utiles, et à quelles conditions. En effet *Alexandre* le réclame : *Démosthène* monte à la tribune, conseille aux Athéniens de renvoyer *Harpalus* qui ne valoit guère mieux qu'un brigand, et qu'il y auroit de l'imprudence à exposer la république à la guerre pour un pareil sujet. Mais *Harpalus* ayant trouvé moyen de lui faire accepter un présent très-considérable, le lendemain, jour que l'affaire devoit être décidée, et qu'on s'attendoit que *Démosthène* soutiendrait sa première opinion, il parut dans la place, le col enveloppé de linges et de bandelettes. Quand son tour fut venu de parler, il fit signe qu'il avoit une extinction de voix. Les plaisans dirent qu'il avoit été surpris la nuit, non d'une *esquinancie*, mais d'une *argyrancie*.

*Harpalus* fit tous ses efforts pour gagner aussi *Phocion*, en lui offrant à lui seul plus qu'il n'avoit donné à tous les autres. Non-seulement il refusa ses